


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

¿POR QUÉ TIEMBLAN EN MORENA?

Le cuento, nos dicen que en los últimos días se ha filtrado que las declaraciones rendidas en cortes de Estados Unidos por los presuntos capos del narcotráfico —vinculados al Cártel de Sinaloa, CJNG y otras estructuras— estarían señalando que ellos no son los verdaderos líderes del crimen organizado en México, sino simples operadores bajo las órdenes de una cúpula compuesta, presuntamente, por políticos mexicanos —algunos ligados a Morena— y mandos castrenses. Según estas versiones, dichas figuras serían quienes realmente controlan el mercado de las drogas, tienen esquemas millonarios de lavado de dinero a través de Bitcoin o de las criptomonedas del bienestar, una estructura paralela que habría servido para movilizar grandes cantidades de recursos sin supervisión estatal. Trascendió además que varios de estos narcotraficantes, actualmente detenidos en Estados Unidos, estarían dispuestos a colaborar a fondo con las autoridades norteamericanas con tal de obtener beneficios judiciales y buscarán a toda costa salvarse, aún si eso implica entregar información sensible sobre políticos, empresarios, operadores financieros y mandos de seguridad que, presuntamente, habrían participado o facilitado sus operaciones. Aunque aún no hay confirmación oficial, fuentes vinculadas a los procesos afirman que estas declaraciones ya están bajo el análisis del Departamento de Justicia y del Tesoro estadounidense, lo que podría detonar investigaciones de alto nivel con consecuencias graves para el entorno político mexicano.

En menos de dos días, el municipio de Ahome, en Sinaloa, vivió una sacudida institucional que incluyó tres nombramientos distintos en la presidencia municipal. El cabildo designó a una presidenta provisional, pero el congreso local intervino para imponer a una figura cercana al gobernador, lo que generó un escenario caótico y puso en evidencia una intención clara de control político a toda costa. Sin embargo, un juez federal ordenó la restitución de Gerardo Vargas Landeros como alcalde, una decisión que envía una señal de que las reglas constitucionales están por encima de los cálculos coyunturales y de que la voluntad popular expresada en las urnas no puede ser manipulada.

El caso del exdiputado de Morena y hoy dirigente del PRI en Mérida, Rafael Echazarreta Torres, se perfila como otro escándalo que golpea al PRI y ensucia aún más la imagen de Alito Moreno. Acusado de encabezar un esquema piramidal de defraudación, Echazarreta habría estafado a ciudadanos con montos que van desde 10 mil hasta 10 millones de pesos, bajo la promesa de inversiones garantizadas. Él hacía creer que tenía una relación con mandos militares y presumía un

apadrinamiento lo que usaba como carta de presentación para abrir puertas y convencer a inversionistas de que sus proyectos estaban protegidos, es más, tan confiado estaba, que ya se movía como candidato del PRI a la alcaldía de Mérida. Con el aval político de Alito, recaudaba dinero y repartía contratos como si ya gobernara, pero ahora, las denuncias en su contra se acumulan y en vez del cabildo su próximo destino podría ser un penal de Mérida.

En el primer círculo de la presidenta Claudia Sheinbaum no se olvida el desastroso mitin en el Estadio Azul durante la campaña. El señalado en corto por ese fracaso ha sido Martí Batres Guadarrama, actual titular del ISSSTE, quien podría estar ya preparando sus maletas y como él otros perfiles del sexenio pasado —como los coordinadores parlamentarios de Morena— también se perfilan para dejar sus cargos antes de septiembre. La nueva administración busca arrancar sin herencias incómodas ni saldos pendientes ¿Batres tomará el mismo camino que Zoé Robledo, quien, cuando se hablaba de su salida del IMSS, voló discretamente a Palenque para pedir al expresidente López Obrador que intercediera por él. Y lo logró: sigue en el cargo ¿Hará lo mismo Batres? ¿Buscará respaldo en Chiapas o refugio en algún cargo de la Ciudad de México?

La negociación con Trump da auténticamente oxígeno al Gobierno de Sheinbaum. Y es que en materia comercial, habrá mucha tela de donde cortar, pero en materia de seguridad, nos confían que al final está cerca. Un acuerdo conjunto de largo alcance parece ser la carta fuerte que se juega en la actual administración para que no haya más señalamientos de no colaboración, ni filtraciones o señalamientos donde no haya, de por medio, pruebas entregadas y compartidas entre ambos países. Con esto se desea que en la mente del presidente Trump, exista ya un ánimo de colaboración de México y que comience a ver a nuestro país, como colaborador en diversos temas. La cuestión es que los 90 días conseguidos, dan tiempo para ajustar lo que se necesite, ajustar lo que sea.

¿Acaso han iniciado las pláticas para la reforma electoral? nos dicen que el reinicio del juicio de desafuero del senador Alejandro Moreno, es para meter presión en algo. Pero lo cierto es que de cara a las próximas semanas hay varios temas en el horizonte. La reforma electoral, así como el presupuesto 2026 y el informe de gobierno, son las tres cartas fuertes que trae Morena y sus aliados donde se desea que todo salga sin contratiempos. La cuestión es que el líder del PRI, dice que no tiene miedo y se siente en paz. ¿En serio? en el pasado la presión ha sido mucha.